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Предварительный отчет

 

Председатель: г-н Хмуд . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Иордания)

Члены: Ангола  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Жимольека 
Чад  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гомбо
Чили . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Баррос Мелет 
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжао Юн
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делятр
Литва  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Баублис
Малайзия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Аднин
Новая Зеландия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Маклей
Нигерия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ларо
Российская Федерация . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ильичев
Испания . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гонсалес де Линарес Палоу 
Соединенное Королевство Великобритании и Северной 
Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Уилсон

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Прессман
Венесуэла (Боливарианская Республика) . . . . . . . . . . . . . . . г-н Суарес Морено 

Повестка дня
Положение в Кот-д’Ивуаре

Письмо Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 1572 (2004) по Кот-д’Ивуару, от 13 апреля 2015 года на имя 
Председателя Совета Безопасности (S/2015/252)
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Заседание открывается в 15 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Положение в Кот-д’Ивуаре

Письмо Председателя Комитета Совета 
Безопасности, учрежденного резолюцией 
1572 (2004) по Кот-д’Ивуару, от 13 апреля 
2015 года на имя Председателя Совета 
Безопасности (S/2015/252).

Председатель (говорит по-арабски): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в заседании 
представителя Кот-д’Ивуара.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2015/252, в котором содержится 
письмо Председателя Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1572 (2004) по 
Кот-д’Ивуару, от 13 апреля 2015 года на имя Пред-
седателя Совета Безопасности.

На этом заседании Совет заслушает брифинг 
Постоянного представителя Чили Его Превосхо-
дительства г-на Кристиана Барроса Мелета в его 
качестве Председателя Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1572 (2004) по 
Кот-д’Ивуару.

Теперь я предоставляю слово послу Барро-
су Мелету.

Г-н Баррос Мелет (Чили) (говорит по-испански): 
Я благодарен за предоставленную мне возмож-
ность выступить в Совете с брифингом в моем 
качестве Председателя Комитета Совета Безопас-
ности, учрежденного резолюцией 1572 (2004) по 
Кот-д’Ивуару.

Прежде всего я хотел бы кратко изложить 
основные элементы, содержащиеся в заключи-
тельном докладе (S/2015/252) Группы экспертов по 
Кот-д’Ивуару, учрежденной в соответствии с резо-
люцией 2153 (2014), а также подвести итоги обсуж-
дений, которые были проведены в ходе консуль-
таций 10 апреля.

В целом, Группа экспертов отметила улуч-
шение сотрудничества с властями Кот-д’Ивуара в 

ходе второй части срока действия ее мандата, что, 
по мнению ее членов, стало результатом поездки 
Председателя Комитета в страну в ноябре 2014 года. 
Правительство Кот-д’Ивуара достигло прогресса 
в осуществлении эмбарго на поставки оружия и 
в предоставлении соответствующей информации 
относительно уведомлений и просьб об изъятии, 
поступающих в адрес Комитета, а также в инфор-
мировании Операции Организации Объединенных 
Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) и Группы экс-
пертов по поводу доставки материалов.

 Группа выразила озабоченность по поводу 
постоянного присутствия подразделений, связан-
ных с радикальной группой, оказывающей под-
держку Гбагбо, и по поводу неправильной инфор-
мации, которую власти Кот-д’Ивуара предоставили 
Комитету в некоторых уведомлениях и просьбах о 
применении изъятий. Она также выразила озабо-
ченность по поводу материальных средств, имею-
щихся у четвертого пехотного батальона под коман-
дованием Мартена Куаку Фофье, который включен 
в перечень лиц, подлежащих режиму санкций, и 
по поводу отсутствия доступа данной Группы и 
ОООНКИ к опорным постам и объектам в соответ-
ствии с пунктом 22 резолюции 2153 (2014). В своем 
докладе Группа подчеркивает опасность, которую 
представляет собой наличие большого количества 
оружия и боеприпасов, которые остаются в стране 
без надлежащего контроля.

В связи с реформой сектора безопасности (РСБ) 
Группа отметила прогресс, достигнутый властями 
Кот-д’Ивуара. Однако она обратила внимание на 
сохраняющуюся нехватку потенциала и снаряже-
ния, предназначенных для полиции и жандарме-
рии, особенно с учетом президентских выборов, 
намеченных на октябрь. Группа также отметила 
отсутствие сплоченности в рядах армии, вызванное 
негативным влиянием принадлежности военнослу-
жащих в прошлом к другим структурам и издав-
на существующих противоречий, которые могут 
затормозить процесс РСБ.

Что касается разоружения, демобилизации и 
реинтеграции (РДР), то Группа приветствовала уси-
лия Управления по вопросам разоружения, демо-
билизации и реинтеграции по разработке плана 
более всеобъемлющего и инклюзивного процесса 
реинтеграции и маркировки оружия, принадлежа-
щего силам безопасности. Однако Группа подчер-
кнула негативную роль членов Республиканских 
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сил Кот-д’Ивуара, которые не прошли регистрацию 
и занимаются незаконной деятельностью. Груп-
па также пришла к выводу, что в рамках процесса 
РДР, возможно, не удастся вновь принять на службу 
всех ветеранов к июню месяцу, что может негатив-
но сказаться на обстановке в области безопасности 
в стране.

В отношении мер по охране границы и погра-
ничного контроля Группа выразила озабоченность 
по поводу связей между бывшими сотрудниками 
сил безопасности и обороны, «Молодыми патри-
отами», ивуарийскими ополченцами и либерий-
скими наемниками. Кроме того, военная структу-
ра и потенциал наемников и ополченцев в Либе-
рии и Кот-д’Ивуаре, соответственно, останутся 
без изменений.

Группа экспертов отмечает, что контрабанд-
ная торговля между Кот-д’Ивуаром и соседними 
странами продолжается, особенно торговля какао 
и золотом. Группа также выражает озабоченность 
по поводу нарушений прав человека, включая экс-
плуатацию детского труда и внесудебные казни в 
горнодобывающих районах.

Комитет провел 10 апреля заседание с целью 
обсуждения доклада Группы экспертов. Коми-
тет также заслушал сообщение временного пове-
ренного в делах Постоянного представитель-
ства Кот-д’Ивуара посла Уаттары о ситуации в 
Кот-д’Ивуаре, которое включало в себя замечания, 
касающиеся заключительного доклада Группы экс-
пертов. Благодаря участию посла Уаттары этот диа-
лог стал более содержательным, и он вновь активи-
зировался после моего визита в страну.

Посол Уаттара поблагодарил Комитет за 
шаги, направленные на исключение г-на Джедже и 
г-на Н’Гессана из санкционного перечня, утверж-
денного в соответствии с резолюцией 1572 (2004). 
Он также выразил сомнение по поводу некоторых 
выводов, сделанных Группой. В то же время посол 
Уаттара подтвердил безоговорочную привержен-
ность Кот-д’Ивуара сотрудничеству с Комитетом и 
с Группой экспертов, особенно с учетом предсто-
ящих президентских выборов, и выразил желание 
его правительства в отношении того, чтобы санк-
ции были скорейшим образом отменены после 
проведения выборов. Он также подчеркнул пози-
тивное влияние моего визита в ноябре прошло-
го года, который послужил решительным сигналом 

о сотрудничестве между Комитетом по санкциям и 
Кот-д’Ивуаром.

В ходе последующих обсуждений чле-
ны Комитета отметили прогресс, достигнутый 
Кот-д’Ивуаром, но подчеркнули проблемы, с кото-
рыми приходится сталкиваться в настоящее время, в 
частности, в отношении вопросов, связанных с РДР, 
борьбой с безнаказанностью и медленными темпа-
ми процесса осуществления Схемы сертификации 
Кимберлийского процесса. Я намерен продолжать 
свои контакты с правительством Кот-д’Ивуара. Я 
хотел бы заверить членов Совета в том, что мой 
визит в эту страну был не единичным мероприяти-
ем, а началом нового активного и целенаправлен-
ного диалога, который принесет успех только в том 
случае, если ключевые заинтересованные стороны 
будут и впредь демонстрировать неизменную при-
верженность осуществлению мирного перехода 
страны и достижению национального примирения.

В заключение следует отметить, что рекомен-
дации, содержащиеся в заключительном докладе 
Группы экспертов, все еще находятся на рассмотре-
нии членов Комитета.

Председатель (говорит по-арабски): Я благода-
рю посла Барроса Мелета за его брифинг.

Сейчас слово имеет представитель Кот-д’Ивуара.

Г-н Уаттара (Кот-д’Ивуар) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы выразить 
признательность от имени ивуарийского прави-
тельства Председателю Комитета, учрежденного 
резолюцией 1572 (2004), послу Кристиану Барросу 
Мелету и членам Совета Безопасности за предостав-
ленную нам возможность обсудить режим санкций, 
введенный против моей страны. Как и в 2014 году, 
наша задача, в основном, заключается в оценке 
эффективности этих мер и совместном определе-
нии перспектив на основе достигнутого прогресса.

Ивуарийское правительство привержено про-
цессу сотрудничества с Советом Безопасности, 
Комитетом, учрежденным резолюцией 1572 (2004), 
и Группой его экспертов в целях реализации мер, 
вытекающих из резолюции 2153 (2014) и других 
резолюций. В связи с этим мы приветствуем рабо-
чий визит в Кот-д’Ивуар посла Барроса Мелета, 
состоявшийся 2–7 ноября 2014 года, который, по 
мнению Группы экспертов, способствовал повы-
шению уровня сотрудничества между Группой и 
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национальными органами власти. Я подтверждаю 
неизменную приверженность иуварийского прави-
тельства осуществлению всестороннего и образ-
цового сотрудничества, позволяющего благодаря 
работе экспертов давать объективную оценку ситу-
ации в Кот-д’Ивуаре. Посол Баррос Мелет всегда 
будет желанным гостем в Кот-д’Ивуаре.

Ивуарийское правительство принимает к 
сведению выводы доклада Группы экспертов 
(S/2015/252). Содержащиеся в нем рекомендации 
будут предметом анализа ввиду их осуществле-
ния с учетом требований в области безопасности 
и национальной обороны. Ивуарийское правитель-
ство хотело бы отметить здесь прогресс, достиг-
нутый Кот-д’Ивуаром, как было подчеркнуто 
Группой экспертов. Это включает в себя прогресс, 
касающийся процедур передачи уведомлений и 
просьб о применении изъятий Комитету, учреж-
денному резолюцией 1572 (2004), что было пред-
усмотрено резолюцией 2153 (2014), как отмечено в 
пункте 27 доклада.

Группа подтверждает политическую привер-
женность ивуарийских властей процессам рефор-
мирования сектора безопасности и разоружения, 
демобилизации и реинтеграции (РДР), о чем сви-
детельствуют непосредственное участие в этой 
работе президента Республики и создание на осно-
вании постановления в августе 2012 года единой 
организационной структуры — Совета националь-
ной безопасности, — призванного координировать 
деятельность по проведению запланированных 
реформ, как указано в пункте 50. В связи с этим 
я отмечаю, что были разработаны рамочные осно-
вы для обсуждения и обдумывания перспектив и 
планов на период после 30 июня, конечного срока, 
установленного для завершения процесса РДР в 
Кот-д’Ивуаре.

На период после 30 июня 2015 года создана пра-
вовая база, которая, помимо прочего, определяет 
стратегию реформирования аппарата безопасности 
и обеспечения национальной безопасности. Еще 
одним направлением, на котором достигнут про-
гресс, является, как отмечается в пункте 83, нане-
сение с октября 2012 года Национальной комиссией 
по борьбе с распространением стрелкового оружия 
и легких вооружений маркировки на все оружие, 
принадлежащее Государству Кот-д’Ивуар, а также 
усилия, направленные на восстановление и модер-
низацию складов оружия в Кот-д’Ивуаре. Группа 

отмечает, что по состоянию на сегодняшний день 
восстановлено порядка 40 процентов складов ору-
жия сил обороны и безопасности, о чем говорится 
в пункт 86.

Как отмечается в пункте 132, в пограничных 
районах, находятся военные, водо — и лесохозяй-
ственные службы, жандармерия, полиция и тамо-
женные службы. В январе 2014 года правительство 
Кот-д’Ивуара приняло план действий по выселе-
нию обитателей Мон-Пеко в тесном сотрудниче-
стве с властями Буркина-Фасо. В национальном 
парке Мон-Пеко проживает около 30 000 человек, 
которые преимущественно являются гражданами 
Буркина-Фасо. Мы должны учитывать их гумани-
тарные потребности.

Что касается прогресса, достигнутого пра-
вительством Кот-д‘Ивуара, то нужно также отме-
тить вывод, который Группа экспертов сделала в 
пункте 153 вышеупомянутого доклада относитель-
но того, что она не зафиксировала случаев импорта 
материальных средств в нарушение режима санк-
ций. Группа констатирует, что она не может под-
твердить наличие в Кот-д’Ивуаре лиц, которые 
стремятся подорвать процесс установления мира и 
национального примирения, как это отмечается в 
пункте 192. В пункте 122 Группа также отмечает, 
что она не получила сообщений о нарушениях без-
опасности на границах с Буркина-Фасо, Ганой, Гви-
неей или Мали и что вдоль всех границ полностью 
размещены военные.

Кроме того, как отмечается в пункте 229, Груп-
па экспертов, созданная Комитетом 1572, признает, 
что она не получила никакой информации, даю-
щей основания полагать, что природные ресурсы 
используются для закупки оружия или материаль-
ных средств или для финансирования связанной 
с ними деятельности. Этот прогресс неопровер-
жимо свидетельствует о твердом намерении иву-
арийских властей закрепить успехи, достигнутые 
с 2011 года при поддержке международного сооб-
щества. Кот-д’Ивуар располагает необходимыми 
средствами для маркировки и отслеживания огне-
стрельного оружия и будет продолжать прилагать 
усилия для обеспечения пограничного контроля и 
управления инвентарными запасами.

Прежде всего я отмечаю, что страна намерена 
укреплять существующие региональные и глобаль-
ные технические и правовые механизмы контроля 
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над передачей оружия, такие как Конвенция Эконо-
мического сообщества западноафриканских госу-
дарств о стрелковом оружии и легких вооружениях 
и Договор о торговле оружием, который наша стра-
на только что ратифицировала. Наша страна также 
полна решимости, как и все другие государства-
члены Организации Объединенных Наций, контро-
лировать потоки оружия, предотвращать случаи 
его перенаправления и, в частности, эффективно 
бороться с его незаконными потоками.

В 2015 году в Кот-д’Ивуаре пройдут выборы, 
которые, по мнению нашего президента и всех глав 
государств и правительств, должны заслуживать 
доверие, быть прозрачными, открытыми и всеоб-
щими. Что касается подготовки этих выборов, то 
ивуарийское правительство приветствует рефор-
мы, проведенные в Независимой избирательной 
комиссии с целью создания оптимальных условий 
для организации выборов. Кроме того, предприни-
маются меры для финансирования политических 
партий с целью расширения их финансовых воз-
можностей, что позволит им решать проблемы, свя-
занные с будущими выборами.

Правительство Кот-д’Ивуара также намерено 
укреплять партнерские отношения с Республикан-
скими силами Кот д’Ивуара и Организацией Объ-
единенных Наций в рамках Операции Организации 
Объединенных Наций в Кот-д’Ивуаре (ОООНКИ) 
для соблюдения сроков, намеченных на 2015 год. В 
этой связи мы приветствуем партнерскую поддерж-
ку со стороны ОООНКИ в деле повышения профес-
сионального уровня штабных офицеров в вопросах 
планирования на национальном и региональном 
уровнях; сотрудничества на местах с целью под-
держки работы по поиску мест для будущего раз-
вертывания; оказания помощи в обеспечении без-
опасности, проведения совместного патрулиро-
вания, обеспечения сдерживающего присутствия 

в некоторых районах и перевозки избирательных 
материалов и бюллетеней для голосования; а так-
же в выполнении многопрофильных задач, таких 
как проведение совместных учений для подго-
товки к обеспечению безопасности избирательно-
го процесса.

Наше правительство считает, что санкции 
должны быть одним из инструментов всесторонне-
го подхода к урегулированию конфликта и управ-
лению им в том смысле, что частичное или полное 
выполнение возложенных обязательств должно 
приводить к принятию Советом последователь-
ных ответных мер, таких как сокращение санкций 
или их полная отмена, если это возможно. Поэто-
му я хотел бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы выразить свою глубокую признательность 
членам Комитета и членам Совета, которые, стре-
мясь к объективному анализу прогресса, достигну-
того Кот-д’Ивуаром, решили в 2014 году ослабить 
режим санкций и приняли резолюцию 2153 (2014). 
Наше правительство надеется, что нынешние кон-
сультации в конечном итоге приведут к полной 
отмене эмбарго.

На наш взгляд, проект резолюции, который 
члены Совета примут в ближайшем будущем, дол-
жен быть переходным документом на пути к полной 
отмене санкций, с тем чтобы Кот-д’Ивуар, наконец, 
был исключен из повестки дня Совета Безопасно-
сти. Это позволит нам установить с Организацией 
Объединенных Наций классические отношения 
поддержки в преодолении проблем, стоящих на 
пути нашего социально-экономического развития.

Председатель (говорит по-арабски): Сейчас я 
приглашаю членов Совета на неофициальные кон-
сультации для продолжения обсуждения данно-
го вопроса.

Заседание закрывается в 15 ч. 30 м.


